

Champigneulles Le mag

MAGAZINE D'INFORMATIONS

#18 - Décembre 2024

LA SAISON D'HIVER A CHAMPIGNEULLES

DU 1^{ER} AU 23 DÉCEMBRE 2024



AMBIANCE
ET
SURPRISES AU
CÔIN DU FEU
DE CHEMINÉE

AGENDA

Vos rendez-vous de la
saison culturelle 2025

P.4

ON EN PARLE

Focus sur les projets de ville
Les Vergers et Vieux Village

DOSSIER CENTRAL

RECENSEMENT

Participez à la
prochaine campagne

P.16



L'édito de
MONSIEUR
LE MAIRE
DE CHAMPIGNEULLES



« VOS AVIS ET VOS REGARDS COMPTENT »

Chères Champigneullaises, Chers Champigneullais,

Dans l'édito du numéro de Juillet, je vous annonçais un second semestre 2024 consacré à l'avancement de deux grandes opérations de notre projet de ville, « vieux village » et « les vergers », et plus précisément la conduite d'une concertation publique pour chacune d'elles, dont vous retrouverez une synthèse en dossier central. Ces derniers mois ont ainsi été l'occasion de travailler ensemble sur ces deux projets afin de faire avancer notre commune, pour renforcer son attractivité et améliorer son cadre de vie.

Ces temps de travail et d'échanges collectifs, loin d'être accessoires, portaient bien au contraire sur l'essentiel : les schémas d'aménagement. Idées, inquiétudes, propositions, préoccupations, solutions... les points de vue ont été confrontés et les discussions furent nombreuses. Vos avis et vos regards comptent. Ils éclairent les réflexions et les décisions. Tous ces retours vont désormais nourrir la suite du travail autour de ces deux projets, en complément des études et de l'expertise des maîtrises d'œuvre respectives.

Je suis quelque peu surpris de lire ici ou là, de la part de certains qui n'ont même pas assisté à ces rencontres, des critiques qui visent à réduire de manière bien caricaturale ces concertations. Les mêmes qui se font d'ailleurs souvent les chantres de la concertation des habitants mais qui, manifestement, ont plus de mal à joindre la parole aux actes quand celle-ci est mise en place concrètement...

Les projets « vieux village » et « vergers » sont inscrits au projet de mandat. Nous les conduisons donc, conformément à nos engagements. Nous nous étions également engagés à ouvrir des cycles de concertation sur les grands projets de la collectivité. Nous respectons là-encore notre parole, dans la continuité des concertations conduites par exemple pour l'école Jean Moulin ou le projet du Château de bas.

Le Château de bas qui fut mis à l'honneur lors de la cérémonie des Lauriers des collectivités, la Ville ayant obtenu un prix pour le projet de requalification. Cette distinction s'ajoute ainsi à la reconnaissance de la mission Stéphane BERN et vient saluer le travail effectué pour notre patrimoine et la belle dynamique que nous avons enclenchée, notamment pour le financement de la première phase (toiture/charpente) qui a bénéficié de près de 800 000 euros de subventions et soutiens extérieurs.

Que ce soit pour les grandes opérations du projet de ville ou du plan patrimoine ou pour les actions à votre service au quotidien, auprès de toutes les familles et de toutes les générations, mon équipe et moi-même sommes pleinement engagés pour décliner nos différents engagements.

La saison d'animations hivernale « Champ'hivernal » en est un autre exemple, elle qui entame sa 4ème édition, pour le plus grand bonheur des petits et des grands. Avec nos différents partenaires, la Ville fait toute sa place à la féerie des fêtes de fin d'année pour que, toujours, l'esprit de rassemblement, de partage et de convivialité rayonne à Champigneulles. Voilà qui s'avère particulièrement précieux dans les chamboulements que traverse notre pays. Protégeons notre commune de ces turbulences. Faisons d'elle un lieu de refuge et de stabilité appréciable par gros temps. Nous nous y attelons, jour après jour.

Bonne lecture et belles fêtes de fin d'année à chacune et chacun d'entre vous.

Bien fidèlement,

**Votre Maire,
Valentin DETHOU**

Nous avons rencontré Annick, Elisabeth, Marcelle, Nadine, Gilbert, et Patrick, bénévoles* à l'Épicerie Sociale, située à l'Espace Solidarité, 1 rue de Brest à Champigneulle. Ils nous racontent leur engagement et les liens tissés avec les familles et personnes bénéficiaires.

PRÉSENTATION DE L'ÉPICERIE SOCIALE

L'épicerie sociale, gérée par le CCAS, est un lieu d'accueil et d'échanges, qui propose des produits de première nécessité : produits alimentaires, d'hygiène et d'entretien pour adultes et enfants à moindre coût. L'accès à l'épicerie est réservé aux personnes résidant sur la commune, ayant fait une demande d'aide alimentaire et dont le reste à vivre par jour (montant des ressources / Montant des charges / Nombre de personnes dans le foyer / Nombre de jours), ne dépasse pas le seuil fixé par le règlement d'attribution des aides du CCAS.

3



QU'EST-CE QUI VOUS A MOTIVÉ À DEVENIR BÉNÉVOLE ?

Patrick : étant passé par là, je sais ce que c'est que de faire la démarche de se rendre dans un lieu comme celui-ci. Ce n'est pas simple, on a parfois honte. Alors ce sentiment je fais en sorte de l'atténuer en apportant de la joie et de la bonne humeur. Je suis à la retraite depuis 6 ans et ai eu envie de donner ce que l'on m'a apporté lorsque je fréquentais l'Épicerie Sociale il y a 30 ou 40 ans. C'était déjà ici. Cela rappelle tant de souvenirs.

Annick : avant d'intégrer l'Épicerie Sociale de Champigneulle, en 1999, j'étais bénévole aux "Restos du Cœur" à Mulhouse. Aider et se soucier des gens dans le besoin est une notion importante pour moi.

Gilbert : pour nous bénévoles, le plus important, est que les gens qui s'approvisionnent ici repartent avec du bonheur dans le panier !

Nadine : lorsque j'ai arrêté de travailler, j'ai souhaité intégrer un cadre où je peux rester proche des autres. Ici, on rencontre des personnes avec différents parcours de vie. C'est très enrichissant et très agréable de créer du lien social. Je participe également aux commissions d'attribution des aides du CCAS.



PARLEZ-NOUS DE VOS MISSIONS ?

Elisabeth : les bénévoles sont polyvalents et opérationnels sur tous les postes. On peut passer du coin "fruits & légumes" à l'espace "boulangerie", passer ensuite du temps à discuter avec les bénéficiaires près de la machine à café.

Marcelle : la mission du bénévole dans ce contexte est aussi d'accompagner les bénéficiaires. Un jour une dame est entrée à l'épicerie et découvrait cet univers. Elle nous semblait perdue et nous répétait que jamais elle n'avait imaginé se retrouver dans une telle situation. Il nous a fallu la rassurer, puis lui expliquer le fonctionnement d'une Épicerie Sociale.



Pour effectuer une demande :

Rendez-vous au Centre Communal d'Action Sociale (Mairie-Annexe) ou contactez l'accueil au 03.83.34.23.07 pour prendre un rendez-vous.

Pour faire ses courses :

Le vendredi après-midi, les produits frais, surgelés, fruits et légumes, ainsi que le pain et les viennoiseries, sont distribués aux familles sélectionnées sur dossier par la commission d'attributions des aides. Certains produits bébés sont distribués gratuitement aux familles concernées.

+ d'infos sur le site de la Ville.

* Les 4 autres bénévoles : Muriel, Catherine, Jacky et Evelyne.

Envie de proposer un portrait ?

Associations, commerçants, acteurs économiques, partagez vos actions, activités et réussites, ou mettez à l'honneur un bénévole. **Contactez-nous par mail ici : participation@mairie-champigneules.fr**
Détaillez votre motivation. Si le sujet est retenu, vous serez contactés par la rédac !



+ D'INFOS

Si vous souhaitez recevoir toutes les infos relatives aux spectacles durant la saison culturelle 2025, n'hésitez pas à vous abonner à la newsletter du service JESCA : d.jacob@mairie-champigneulles.fr
Retrouvez prochainement les tarifs des spectacles sur le site de la Ville ou au 03.83.34.23.33

Théâtre

VOS MORTS SONT À CROQUER

vendredi 17 janvier - 20h30 - Salle Claude Hartmann
Compagnie Les Roulettes

Les sœurs Maréchal, Claudine et Martine Maréchal dirigent leur entreprise familiale de pompes funèbres d'une main de fer dans un gant de crin ! Avec la redoutable collaboration



de leurs deux salariés, les frères Strudel, Jacques et Gérard. Le client se fait rare et il faudrait bien trouver le moyen de relancer les affaires. Humour noir, burlesque et déjanté. Tous les personnages sont joués par deux comédiennes.
INSCRIPTIONS OUVERTES !

TOUS VOS AUTRES RENDEZ-VOUS DE 2025



Spectacle

RAPHAËL CALLENDREAU - vendredi 28 février - 20h30 - Salle Claude Hartmann

Histoire improvisée en chansons improvisées aussi, de et par Raphaël Callandreau.

L'expérience inédite, c'est une **histoire musicale** entièrement improvisée.

Telle est la mission du Professeur : attraper au vol des « trésors d'imaginaire », lors d'une conférence farfelue, rythmée, drôle, mélodieuse, mais surtout... inédite.

Un tableau, un piano, quelques percussions... Et tout ce qui va naître sous vos yeux et vos oreilles viendra de vous. Absolument tout !

Raphaël Callandreau offre un spectacle solo improvisé comme on n'en a jamais vu.



Concert

POPCORN - vendredi 28 mars - 20h30 - Salle Claude Hartmann

POPCORN est un groupe de reprise Funk/Rock qui reprend aussi des morceaux français et anglais toute génération.

Ce groupe est formé par des étudiants de la Music Academy International de Nancy. Les jeunes artistes se produisent aux quatre coins de la France et font danser leur public grâce à des morceaux populaires revisités à leur façon



Spectacle

CE N'EST PAS DE MA FAUTE - vendredi 25 avril - 20h30 - Salle Claude Hartmann

Vous arrive-t-il parfois de vous sentir coupable ? ou de faire des reproches à ceux que vous aimez ? ou peut-être les deux ?

Cette conférence/spectacle vous permettra de vous débarrasser enfin de cette culpabilité inutile qui nous gâche la vie !

L'humour est un élément essentiel de ce spectacle original dont vous ressortirez le cœur léger et le sourire aux lèvres.

Le deuxième ingrédient important de cette recette inédite est l'hypnose !



Théâtre

TOUS MES RÊVES PARTENT DE GARE AUSTERLITZ - vendredi 16 mai - 20h30
Salle Claude Hartmann - **Compagnie l'autre scène**

Cinq femmes dans une maison d'arrêt se retrouvent souvent à la bibliothèque après les ateliers. Fatiguées, elles échangent sur le quotidien de la prison, les combines, les relations difficiles avec les autres détenues et leurs hommes qui les ont oubliées là et ne viennent jamais les voir. Elles partagent un festin de Noël imaginaire quand survient une nouvelle détenue qui a été arrêtée

alors qu'on lui avait retiré sa fille Alice et qu'elle s'apprêtait à fuir avec elle. Elles ont été prises alors qu'on lui avait retiré sa fille Alice et qu'elle s'apprêtait à fuir avec elle. Elles ont été prises de filmer la pièce pour envoyer la vidéo à Alice.



Concert

LES RAPACES REPRENENT THE BEATLES - vendredi 12 septembre - 20H30
Salle Claude Hartmann

Les Rapaces, groupe de rock nancéien, représentent la copie quasiment conforme du quatuor sacré que furent les Beatles.

Les Beatles, c'est leur passion, pour toujours. Alors, venez la partager avec eux le temps d'un concert et fredonner les tubes d'un groupe mythique !



Spectacle

BLEUS - vendredi 10 octobre - 20h30 - Salle Claude Hartmann
Compagnie l'étincelle prod

Ils vivaient leur amour simplement, comme tous les couples du monde avec des hauts et des bas, en essuyant des tempêtes et en profitant des éclaircies. Mais quand la mort fauche Casimir, Capucine reste seule et tente de panser ses blessures en chantant, comme un baume que l'on étale sur un bleu après un coup. Capucine et Casimir, vous invitent à partager leur intimité et leurs souvenirs de couple. Dans leur cuisine en formica, ils vous chanteront leurs amours et leurs désamours !

Est-ce une comédie musicale, un tour de chant théâtralisé ou un concert ? C'est tout à la fois ! Le spectateur est invité à revivre une partie de la vie des personnages à travers 23 chansons sélectionnées dans le répertoire français, des chansons d'amour des années 30 à nos jours. La musique vous fait voyager au travers de cette tranche de vie !



Concert

MEET'S JAZZ QUARTET - vendredi 14 novembre - 20h30 - Salle Claude Hartmann

Quartet revisitant les grands standards en allant du Swing jusqu'au Jazz contemporain.

Le quartet, fondé en 2006 propose sa propre relecture du jazz à travers la reprise de grands standards du répertoire : Miles Davis, Antonio Carlos Jobim, Thelonious Monk, Erroll Garner, Herbie Hancock, Wayne Shorter, Mc Coy Tyner, ... et s'attache à en présenter les thèmes tout en réservant la part belle à l'improvisation.



Spectacle

ILLUSION - vendredi 17 décembre - 20h30 - Salle Claude Hartmann
James Steel Magicien

Une équipe complète pour un spectacle original ! Rythme très dynamique, illusions époustouflantes adaptées pour toute la famille. Lévitacion, apparitions diverses, téléportation, transposition, illusions modernes, passage à travers la matière, contrôle de l'énergie... des dizaines de numéros uniques et modernes pour un show à couper le souffle.

Magicien professionnel depuis 10 ans, James Steel est un illusionniste moderne et dynamique. Ayant participé à de nombreux festivals il a acquis une certaine expérience du spectacle. Il saura faire de votre événement un souvenir intemporel.

Spectacle ayant reçu le prix « Coup de Coeur du Jury » au Festival de Magie de Villebarou en 2023 !

Ça bouge à la ludothèque



Deuxième édition du "Big Halloween"

Sorcières, citrouilles et autres petits monstres déguisés ont participé à la deuxième édition de l'animation dédiée à Halloween à la ludothèque les Champ'ions au Moulin des Générations.

Mercredi 30 octobre 2024, 70 personnes (petits et grands) se sont mêlées pour peindre, décorer et personnaliser des lampes magiques et des sacs de bonbons.



Des jeux de société effrayants étaient proposés tels que : Zombie kids, Bazar Bizarre, petits sorciers, Gruselino, Diamoniak, la chasse aux monstres... De quoi divertir les participants sur un ton horrifique ! Distribution de bonbons et danse sur le rythme de comptines de sorcière Grabouilla, étaient au rendez-vous. Une animation appréciée de tous. Vivement l'année prochaine pour un moment convivial toujours aussi "Big" !



À vos agenda

Nuit de la lecture dans le cadre du projet "Ma ville aime lire et faire lire"

Une nuit de la lecture est organisée par la ludothèque et le projet de la commune aime lire et faire lire, le 24 janvier 2025 au Moulin des Générations à 18h30. Découvrez-y un spectacle de Chantal KAHL, OH LOUP LOVARD.

Nos jeunes ont du talent

Retour sur le chantier jeune d'octobre

Durant les vacances de la Toussaint, 5 jeunes ont participé aux "Chantiers Jeunes d'Octobre" pilotés par Anthony, animateur au Pôle Jeunesse.

Les jeunes se sont engagés pour une semaine complète de chantier : ils ont poncé des palettes et des lattes de bois pour créer des structures en bois qui servent actuellement pendant Champ'hivernal. Un graffeur a ensuite créé des illustrations sur panneaux en bois fixés sur les structures construites par les jeunes.

Une sortie au bowling a clôturé la semaine.

En compensation de leur travail, ils ont bénéficié d'une aide financière municipale pour leur inscription au permis de conduire, d'une valeur de 250€.

Bravo à nos jeunes !



Conseil Municipal d'Enfants

La nouvelle Maire Enfant



Le Conseil Municipal d'Enfants a procédé à l'élection du Maire-Enfant et de ses adjoints le 6 novembre dernier, en présence de Monsieur le Maire Valentin Dethou, et des élus Jérémy Robinet et Justine Laporte.

Nous vous présentons ci-dessous la nouvelle équipe 2024-2025 du CME de Champigneulle.

LA MAIRE-ENFANT

Célestina REBOURG

LES ADJOINTS AU MAIRE ET LEURS DELEGATIONS

Adjoint sport- jeunesse- culture :
Pavel WUTTUR
Adjointe solidarité- restauration- social :
Sarah RENARD
Adjoint cadre de vie- environnement- travaux :
Lucas LA SPINA
Adjointe communication :
Wiam EL BOUROUMI

LES CONSEILLERS MUNICIPAUX

Quentin BERCOT
Noé CONSTANT
Clémence ERRARD
Pauline FRANTZ
Gino MUFFOLINI
Ambre PIERRAT
Morgan PROUVOST
Emma STATELLO

Ecole municipale de musique

La musique au coeur des rencontres



Dans le cadre du futur projet pédagogique de l'école de musique, les professeurs ont souhaité confronter les élèves à de nouvelles expériences.

Sous l'impulsion de Stéphane Bockhorni, des rencontres ont été organisées entre les ateliers de musiques actuelles de Pierre Bon (en charge des ados) et de Pierre-Henri Maillard (en charge des adultes), la classe de MAO (musique assistée par ordinateur), la classe de chant dirigée par Stéphane Bockhorni, et celle de clarinette et cuivres de Brian.

Ces rencontres entre des élèves de tous âges, de différents niveaux et de styles, ont abouti à l'enregistrement de 2 morceaux dans des conditions réelles de studio : « These Boots Are Made for Walkin' » et « I Love You More Than You'll Ever Know ». Issu des images de l'enregistrement, un clip servira à la promotion de l'école. Cette expérience enrichissante aussi bien humainement que techniquement sera renouvelée sous différentes formes.

L'école de musique, grâce à différents investissements, est ainsi capable aujourd'hui de proposer une offre musicale complète. De l'accueil de la petite enfance, à sa formation musicale, en passant par du travail de groupe et enfin des enregistrements en autonomie. Retrouvez le clip sur le site de la Ville, dans la section dédiée à l'école de musique.

INFORMATIONS

📍 34 rue Philippe Martin, 54250, Champigneulle
☎ 03 83 38 18 31

Déplacement pour les écoliers

Le "Pédibus" recherche des accompagnateurs !



Le Pedibus est un concept d'autobus à pied. Il permet d'amener et de ramener les élèves en sécurité à des points stratégiques de la ville afin que les parents puissent récupérer leur(s) enfant(s) plus facilement sans avoir à se déplacer jusqu'à l'école.

Un moyen efficace et sécuritaire qui facilite le quotidien et participe au désengorgement des flux de véhicules aux abords des écoles. **Mais pour cela, il faut des volontaires !**

La Ville souhaite mettre en place trois lignes de pedibus.

LIGNE 1 MOUETTES

Ecole des Mouettes
Jean Moulin
Charles Perrault

LIGNE 2 VOLTAIRE

Carrefour rue voltaire
Chemin du val
Parc du Château

LIGNE 3 PISCINE

Parking piscine
rue Chopin
rue Massenet
rue Hector Berlioz
Ecole Buffon



Rejoignez l'équipe d'accompagnateurs pour permettre la mise en place de ce service de Pédibus
jesca@mairie-champigneulles.fr OU 03 83 34 23 39.

Sécurité écoles

Aux abords des écoles, la sécurité est l'affaire de tous !

Face à **certains mauvais comportements aux abords des écoles**, il n'est pas inutile de rappeler quelques **bonnes pratiques pour la sécurité de tous** :

Se stationner correctement



Rester courtois



Dégager les passages piétons



Respecter les règles de priorité et de circulation



Circuler à allure modérée



+ d'infos sur le QR Code



Patrimoine

Projet de réaménagement du Château de Bas : la Ville primée

6

Après la mission patrimoine Stéphane BERN et le loto du patrimoine en 2022, le projet de réaménagement du Château de Bas a été **reconnu et salué aux Lauriers des collectivités** (cérémonie qui récompense les projets d'envergure des collectivités dans tout le département). Le prix pour la **catégorie Culture & Sport** a été remis à Monsieur le Maire le 13 novembre dernier par Madame la Présidente de l'association départementale des maires.



Cette distinction salue l'engagement de la Ville dans la requalification et valorisation de son patrimoine et met une nouvelle fois en lumière le projet du Château de Bas, projet phare du Plan patrimoine.

Retrouvez la vidéo diffusée lors de la cérémonie en scannant le QR CODE ci-contre



Rappel des grands axes du projet global, à la suite de l'étude d'opportunité et de faisabilité ainsi que de la concertation publique menées en 2021 :

- Phase 1 : rénovation toiture/charpente
- Phase 2 : un pôle de la vie culturelle et associative (une aile)
- Phase 3 : un pôle de la petite enfance (une aile)

- Phase 4 : un pôle économique, événementiel et touristique (bâtiment central, à travailler avec des partenaires, notamment privés)

Avec un enjeu général de rénovation thermique du site, d'optimisation des surfaces et de requalification des espaces extérieurs, cour d'honneur et alentours. Les travaux du Château permettront entre autres de libérer d'autres surfaces pour revente par la Ville, comme le site de Jean Zay où sera projetée une opération d'habitat en coeur de ville.

Point d'avancement de la première phase : rénovation toiture/charpente :



Première tranche de travaux
automne 2023-printemps 2024



Interruption estivale contrainte par la
présence de chauves-souris.



Deuxième tranche de travaux
automne 2024-printemps 2025 (en cours)



Une autorisation de programme au budget
de 1,2 millions d'euros (études et travaux)



Des subventions et financements extérieurs levés pour près de 800 000 euros (Fondation du patrimoine-Mission Stéphane BERN, Etat, Axa France)

Et maintenant ?

En parallèle de la première phase (toiture/charpente), qui sera finalisée au printemps, la Ville a lancé en 2024 une mission de programmation sur la suite des opérations, afin de préciser et d'affiner les éléments de l'étude préalable de 2021. Sur la base du rendu de cette mission, la collectivité travaillera le recrutement d'une maîtrise d'œuvre pour conduire la suite du projet de réaménagement.



Projet de ville

FOCUS SUR LES AVANCÉES

PENSER UN URBANISME DURABLE, REQUALIFIER L'ESPACE PUBLIC, AMÉLIORER LE CADRE DE VIE, CRÉER DE NOUVEAUX QUARTIERS ET DES AMÉNAGEMENTS URBAINS DE QUALITÉ, RÉPONDRE AUX MUTATIONS ET BESOINS SOCIO-DÉMOGRAPHIQUES, TELS SONT LES OBJECTIFS DU PROJET DE VILLE. FAISONS LE POINT SUR L'AVANCÉE DE DEUX DE SES OPÉRATIONS.

Les Vergers



Où?

Entre la rue du fort et la zone Grand'Air.



Quoi?

- Un espace d'habitat éco-responsable pour logements
- Un espace naturel valorisé pour une trame verte
- Un espace d'activités (économiques, artisanales) pour le renforcement du tissu économique local



Une année 2024 à l'écoute des habitants

Après une réunion publique "Habiter Champigny" et des rendez-vous individuels proposés par M. le Maire, une concertation s'est tenue le vendredi 29 novembre dernier.

Trois ateliers ont été organisés pour travailler collectivement :

- Habiter : diversité de l'offre de logements, typologie
- Parcourir : circulation, gestion des flux, sécurité routière
- Découvrir : valorisation d'espaces naturels, gestion de la biodiversité

Le travail s'est effectué en groupes avant une restitution collective le 12 décembre derniers, complétée par les éléments d'études et l'expertise (la concertation de la démarche) qui sera présentée publiquement dans les prochains jours.

Vieux Village



Où?

Ilot urbain entre la rue du square du 19 mars



Quoi?

Un réaménagement pour pacifier la circulation (hauteur, végétalisation)



Retour sur l'opération

- Réunion de concertation sur le terrain pour valider les fonctionnalités à intégrer
- Ateliers participatifs (organisation des ateliers) afin que chacun fasse valoir ses idées d'aménagement.



une nouvelle offre de
ouverte au cœur du projet
males...) pour un

Éléments pour avancer dans le projet

"Baigneuses demain" en janvier 2024, où furent notamment présentées les grandes orientations d'aménagement, puis des ateliers de concertation avec les riverains du secteur durant l'été 2024, une réunion publique de concertation sur le schéma d'aménagement

Présentation des grands axes du futur projet :

Qualité d'habitat, formes urbaines, insertion paysagère, lien avec l'environnement existant...
Mobilité piétonne et vélo, développement des mobilités douces, axe de transport en commun...
Gestion de l'eau, cheminements et sentiers de promenade, espaces publics et lieux de rencontre en nature, jardins familiaux...
Participation collective : idées, désaccords, propositions, oppositions, problèmes, solutions...les échanges ont été nombreux. Ces échanges et l'expertise de l'équipe de maîtrise d'œuvre, vont désormais alimenter le travail sur le schéma d'aménagement (socle de la concertation) des prochains mois.

Présentation des rues de l'église, de l'Hôtel de Ville, Anatole France et Emile Zola. Espaces arrières de l'Hôtel de Ville et de la Poste, cour d'habitat de 1962, parvis de l'église.

Aménagement complet, qualitatif et durable de cet espace central, cœur historique de la commune : circulation, créer des cheminements agréables, mettre en valeur le patrimoine (église et Château de la commune) / gérer dans une logique d'îlot de fraîcheur, aménager avec une gestion intégrée des eaux pluviales...

Le cycle de concertation conduit cet automne

Présentation et balade urbaine le 26 septembre 2024 : visite en groupes sur le site pour visualiser les espaces, recenser les habitudes et fonctionnement du site, les enjeux, les forces et contraintes du secteur...

Ateliers thématiques le 23 octobre 2024 : trois ateliers thématiques ont été organisés sur les espaces / ambiances et matériaux / gestion intégrée des eaux pluviales. Les riverains ont pris part de ses propositions dans le cadre de l'élaboration du schéma



VOTRE PROCHAIN RENDEZ-VOUS :

Réunion de restitution du projet le jeudi 23 janvier 2025 à 18h30 salle du Conseil à l'Hôtel de Ville.



Séniors

Focus sur la distribution des bons d'achats 2025

Le CCAS a reconduit son opération « Bons d'achats » à l'occasion des fêtes de fin d'année.

Destinés aux personnes âgées de plus de 65 ans inscrites sur la liste des aînés et qui ne participent pas au repas des aînés, les bons d'achat d'une valeur de 20 € ont été distribués à domicile du 18 au 20 novembre 2024 par les élus et bénévoles.

Ils peuvent être utilisés jusqu'au 31 décembre 2024 auprès des commerçants champigneullais participants. Un budget de 22 000€ est attribué à cette

action qui permet de renforcer le lien social et de soutenir concrètement nos commerces locaux.

Si vous souhaitez vous inscrire sur la liste des aînés, rendez-vous à la Mairie Annexe dès le 2 janvier de l'année de vos 65 ans, muni d'une pièce d'identité et d'un justificatif de domicile.

Rencontres séniors Anniversaires des Seniors



THOMAS Lucienne
90 ans



Actions pour les séniors Séniors en vacances - édition 2025 -

Les préinscriptions pour les séjours 2025 **sont ouvertes** ! Si vous êtes intéressé, rendez-vous au CCAS (Mairie Annexe). Vous serez ensuite recontacté début 2025, lorsque les choix des séjours auront été effectués.



Ce dispositif permet de favoriser le départ en vacances des personnes de 60 ans et plus et des personnes de 55 ans et plus, handicapées.

Santé

Nouveau Plan d'action pour le CCAS

Un nouveau temps d'échanges avec les professionnels de santé de la commune a eu lieu le 14 octobre 2024, à la Résidence autonomie les Fourasses.

Ce rendez-vous a été l'occasion de présenter **le nouveau plan d'action du CCAS** autour de la thématique santé, qui a été déployé durant l'année 2024 sur les questions de santé mentale, de santé des femmes, de gestes de premiers secours ou encore de sensibilisation aux dépistages.

Les professionnels de santé ont également pu bénéficier d'une présentation de la nouvelle CPTS (Communauté Professionnelle Territoriale de Santé) Cœur de Meurthe-et-Moselle et de son projet de santé sur le territoire, qui vise notamment à favoriser l'accès aux soins et développer des actions de prévention locales.



Action - Santé

En mouvement pour notre santé mentale

Cette année, les **Semaines d'information sur la santé mentale (SISM)** se sont déroulées du 7 au 20 octobre 2024 et portaient sur la thématique « En mouvement pour notre santé mentale ».



Dans ce cadre, le CCAS a mis en place deux actions : une action sport santé à destination des publics qui n'y ont pas accès, et une action intergénérationnelle qui a pris la forme d'un tournoi de bowling en jeu vidéo.

Cette dernière s'est déroulée le mercredi 9 octobre après-midi, à la résidence des Fourasses. Elle a réuni plus de 30 participants : enfants du CME, résidents des Fourasses, adolescents accompagnés par l'association Jeunes et Cité et résidents de la résidence Colombé de Pont-à-Mousson. L'activité a été animée par l'association « Les petits frères des pauvres ». À l'issue de la compétition, chaque participant s'est vu remettre un diplôme. L'animation s'est terminée dans une ambiance conviviale avec un goûter servi par la résidence.



Aménagement

Du nouveau à la résidence Les Fourasses



Dans le cadre du **Plan Pluriannuel d'Investissement** de la Résidence des Fourasses, des travaux de rénovation et d'amélioration des espaces communs ont été engagés.

Les salons, la salle d'activité,

le restaurant et l'entrée de la résidence ont été refaits à neuf, avec l'acquisition d'un nouveau mobilier pour moderniser ces espaces et y accueillir les résidents mais aussi les personnes âgées de 60 ans et plus extérieures à la résidence, qui peuvent participer gratuitement aux animations proposées chaque semaine.



Pour réaliser ces aménagements, la collectivité a bénéficié du soutien financier de la CARSAT Nord Est et de la Fondation Bruneau, que nous remercions.

Pour tout renseignement au sujet de la résidence, vous pouvez contacter la responsable au 03.83.34.23.45.



Citoyenneté

Retour sur la Journée de Défense

Citoyenneté organisée à Champigneulles

Mercredi 16 octobre 2024, le bureau du Service National de Nancy a organisé à destination des jeunes de Champigneulles et du Bassin de Pompey, deux demi-journées de Défense Citoyenneté.



Elles se sont déroulées à la salle des fêtes Claude Hartmann, pour celles et ceux ayant fait la démarche de se faire recenser en mairie à l'âge de 16 ans.

Ainsi, 38 jeunes ont été conviés à chaque demi-journée, permettant la découverte, d'une part, de ce qu'est la Défense nationale, européenne, l'univers militaire, les différents métiers, et d'autre part la Citoyenneté par les différentes formes d'engagement.

A l'issue, les jeunes sont repartis avec leur attestation de participation à la journée de défense citoyenneté.



Invitation aux voeux du Maire

POUR PLUS DE CONVIVIALITÉ ET D'ÉCHANGES, LA MUNICIPALITÉ OUVRE À L'ENSEMBLE DE LA POPULATION, L'ACCÈS À LA CÉRÉMONIE DES VOEUX DU MAIRE QUI SE TIENT LE :

SAMEDI 25 JANVIER 2025 À 11H

SALLE DES FÊTES CLAUDE HARTMANN, 26 RUE PHILIPPE MARTIN À CHAMPIGNEULLES

À toutes fins utiles, pour assister à cette cérémonie une **inscription préalable est impérative en raison de la capacité limitée de la salle.**

Celle-ci est à adresser au service des Affaires Générales au plus tard le **17 janvier 2025** par retour du coupon ci-contre ou par retour d'email en précisant vos nom, prénom, adresse et le nombre de personnes à **affairesgenerales@mairie-champigneulles.fr**

COUPON RÉPONSE

Cérémonie des voeux du Maire du 25 janvier 2025

Nom :

Prénom :

Adresse :

Courriel :@.....

Téléphone :

Nombre de personnes : |.....|

Lors de la validation de l'inscription, le service des Affaires Générales vous précisera si l'accès est possible en raison de la jauge limitée ; **c'est pourquoi vos coordonnées mail ou téléphoniques sont indispensables.**

LISTE « UNION POUR CHAMPIGNEULLES »

1 000 000 €

Ce prêt remboursable sur 25 ans nous a été présenté au vote lors du conseil municipal du 13 novembre. Le patrimoine de la Ville est le principal attributaire.

Cependant, nous craignons que les subventions accordées par l'Etat et par d'autres collectivités (Grand Est, Département...) aient la capacité financière de verser les aides en cours voire, celles à venir. Ces aides viennent nourrir les dépenses d'investissement, la rénovation de notre patrimoine est principalement concernée. On sait que les communes devront elles aussi contribuer aux rigoureuses économies réclamées par le gouvernement.

INFO COM COM : le projet onéreux de vélos électriques en location prévu en 2025 nous paraît prétentieux ;

- les pistes cyclables seront-elles suffisantes ? NON !

- la sécurisation sera-t-elle suffisante aux abords de nos axes routiers ? NON !

Nous vous souhaitons à toutes et à tous de très belles fêtes de fin d'année.

Martine SCHREIBER, Philippe POTDEVIN

LISTE « ALTERNATIVE CITOYENNE POUR CHAMPIGNEULLES »

Zone des Vergers, concertation ou poudre aux yeux ? Depuis 4 ans la majorité a qualifié « d'ateliers de concertation » plusieurs réunions publiques. La méthode : le projet est ficelé et on vous demande de choisir des détails comme « la couleur des lampadaires ». Fin novembre la soi-disant « concertation » portait sur l'aménagement de la zone des vergers. Il s'est agi en fait de jouer au Monopoly sur une artificialisation de plusieurs hectares initiée en 1972 sans l'avis des gens et aujourd'hui dépassée. Réveillons-nous ! La vraie concertation serait de demander à la population si elle veut vraiment de ce plan d'urbanisme (150 logements et une zone d'activités sur un espace naturel) avec ses conséquences : circulation routière, pollutions, impact sur 17 sources et sur les commerces. On montrerait alors que l'écologie et l'humain sont une préoccupation de nos concitoyens et on pourrait rebondir vers un projet responsable et heureux comme les fêtes de fin d'année que nous vous souhaitons.

Xavier GALUS, Lionel BOUFERGUÈNE

LISTE « NOUVEAU SOUFFLE À CHAMPIGNEULLES »

« Zone des VERGERS »

Un projet encore à l'étude et des dépenses déjà doublées pour la Ville et la CCBP. De 238 à 430 000€ !

Un budget servant sûrement à payer le programmiste/paysagiste et l'organisation d'une réunion «sédution» le 29/11 dernier, pour endormir les participants avec une fausse implication sur des choix arrêtés, sans possibilité de s'opposer à une massive bétonnisation et un trafic routier augmenté amenant pollution sonore et atmosphérique.

Privilégier les chantiers : Port/Canal/Gare et Jean Zay, dans un souci de cohérence environnementale.

Thierry CLAUDE

RECENSEMENT

CAMPAGNE 2025

Une campagne de recensement

à lieu du 16 janvier au 15 février 2025

LE RECENSEMENT PERMET D'ÉTABLIR LES CHIFFRES OFFICIELS DE LA POPULATION AU NIVEAU DU PAYS MAIS AUSSI DE CHAQUE COMMUNE. DE CE NOMBRE D'HABITANTS DÉCOULE NOTAMMENT LE MONTANT DES DOTATIONS DE L'ÉTAT À LA VILLE, CE QUI PARTICIPE AU FINANCEMENT DES POLITIQUES MUNICIPALES. IL EST DONC ESSENTIEL POUR CHACUN D'ENTRE NOUS D'Y RÉPONDRE. EN CAS DE NON RÉPONSE, VOUS N'ÊTES PAS COMPTÉ DANS LE NOMBRE D'HABITANTS, CE QUI FRAGILISE NOTRE NIVEAU DE POPULATION AVEC LES IMPACTS QUI SUIVENT.



Comment ça fonctionne ?

UN AGENT RECENSEUR RECRUTÉ PAR LA MAIRIE SE PRÉSENTERA CHEZ VOUS MUNI D'UNE CARTE OFFICIELLE. IL VOUS REMETTRA DES DOCUMENTS SUR LESQUELS FIGURENT VOS IDENTIFIANTS POUR VOUS FAIRE RECENSER EN LIGNE.

SI VOUS NE POUVEZ PAS RÉPONDRE PAR INTERNET, L'AGENT RECENSEUR VOUS REMETTRA LES QUESTIONNAIRES PAPIER À REMPLIR QU'IL VIENDRA ENSUITE RÉCUPÉRER À UN MOMENT CONVENU AVEC VOUS. **POUR FACILITER SON TRAVAIL, MERCI DE RÉPONDRE SOUS QUELQUES JOURS.** SI VOUS ÊTES SOUVENT ABSENT VOUS POUVEZ LES DÉPOSER SOUS ENVELOPPE À LA MAIRIE.

LE RECENSEMENT DE LA POPULATION EST GRATUIT.

VOTRE RÉPONSE EST IMPORTANTE. POUR QUE LES RÉSULTATS DU RECENSEMENT SOIENT PRIS EN COMPTE, IL EST INDISPENSABLE QUE CHAQUE PERSONNE ENQUÊTÉE REMPLISSE LES QUESTIONNAIRES. PARTICIPER EST, NON SEULEMENT UN ACTE CIVIQUE, MAIS AUSSI UNE OBLIGATION IMPOSÉE PAR LA LOI.

Du recensement découle...

LE CHIFFRE
OFFICIEL
DE LA
POPULATION

LE
RENSEIGNEMENT
SUR CERTAINES
CARACTÉRISTIQUES
DE LA POPULATION
(ÂGES,
PROFESSIONS...)

LE MONTANT
DES
DOTATIONS
DE L'ÉTAT
À LA VILLE

LE
NIVEAU
D'ÉQUIPEMENT
ET
DE SERVICES

FAITES VOUS RECENSER !

POUR + D'INFOS, ADRESSEZ-VOUS À VOTRE **AGENT RECENSEUR**,
À VOTRE **MAIRIE** OU RENDEZ-VOUS SUR LE SITE **WWW.LE-RECENSEMENT-ET-MOI.FR**